

# ESPAÑA estanca primero y luego reduce su competitividad

Así se presenta en las clasificaciones 2008 y 2009 del WEF

En las páginas de DYNA de octubre del pasado año, dábamos información sobre la posición española en el llamado *ranking* de competitividad que anualmente realiza el World Economic Forum (WEF), entonces para el período 2007-2008. Disponemos ahora de dicha clasificación y los estudios detallados que la originan para los períodos 2008-2009 y 2009-2010.

España, a pesar de la necesidad que tiene de acompasar su posición económica con una competitividad que le permitiese contemplar el futuro con perspectiva sólida, no ha logrado mejorar la posición anterior, estancándose durante el año pasado en el puesto 29 y retrocediendo al 33 en el actual, entre un total de 134 países analizados.

Aunque los 10 primeros países de la clasificación continúan siendo los mismos, ha variado su orden ligeramente, ya que en 2009, Suiza (5,60) se ha colocado en cabeza, desbancando a los Estados Unidos (5,59). Las cifras marcan el índice global de competitividad, cuyo máximo sería 7. Al mismo tiempo, Singapur (5,55) asciende al tercer puesto, en detrimento de Suecia (5,51) y Dinamarca (5,46). Puede decirse que, en general, la crisis ha hecho descender ligeramente el índice de competitividad de los países más desarrollados.

España que en 2008 había repetido puesto, el 29º, aunque con una pequeña subida de puntuación, de 4,66 a 4,72, que no le permitió ascender en la tabla, ha caído en 2009 hasta el 33º, con un índice de 4,58. Le

han sobrepasado China, Chile, la República Checa y Brunei.

Ofrecemos detalladamente los datos de España correspondientes a los diferentes subíndices que componen el *ranking* clasificatorio. No se ha conseguido desarrollar el esfuerzo necesario para paliar los problemas estructurales. Siguen, entre otros, siendo obstáculos en el camino de mejora, las restrictivas regulaciones laborales (costos no salariales y rigidez del empleo), la ineficiencia administrativa oficial, la calidad de la enseñanza, el complicado mecanismo para crear negocios y todo el conjunto de indicadores relacionados con la

I+D+i. A eso se suman el año actual las dificultades de acceso a la financiación. La primera cifra es el lugar ocupado para cada componente entre los citados 134 países y la segunda el índice sobre el mencionado máximo de 7 puntos.



	2008	2009
	2009	2010
<b>Subíndice A: Requisitos básicos</b> .....	<b>27 (5,3)</b>	<b>38 (5,1)</b>
1º concepto: Instituciones .....	43 (4,6)	49 (4,4)
2º concepto: Infraestructura .....	22 (5,3)	22 (5,4)
3º concepto: Estabilidad macroeconómica .....	30 (5,5)	62 (4,7)
4º concepto: Salud y educación primarias .....	35 (6,0)	38 (5,8)
<b>Subíndice B: Promotores de eficiencia</b> .....	<b>25 (4,7)</b>	<b>29 (4,7)</b>
5º concepto: Educación y formación superiores .....	30 (4,7)	33 (4,7)
6º concepto: Eficiencia del mercado de productos .....	41 (4,6)	46 (4,4)
7º concepto: Eficiencia del mercado laboral .....	96 (4,1)	97 (4,1)
8º concepto: Sofisticación del mercado financiero .....	36 (4,9)	50 (4,5)
9º concepto: Disponibilidad de tecnología .....	29 (4,6)	29 (4,8)
10º concepto: Dimensión del mercado .....	12 (5,5)	13 (5,5)
<b>Subíndice C: Factores de innovación y sofisticación</b> ...	<b>29 (4,2)</b>	<b>35 (4,1)</b>
11º concepto: Sofisticación de los negocios .....	24 (4,9)	28 (4,7)
12º concepto: Innovación .....	39 (3,6)	40 (3,6)